

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA REUNIÓN DE TRABAJO DE LAS COMISIONES UNIDAS DE SEGURIDAD PÚBLICA, PREVENCIÓN Y REINSERCIÓN SOCIAL Y DE EDUCACIÓN, CELEBRADA EL DÍA 27 DE JUNIO DEL AÑO 2023.

Presidente: Muy buenas tardes, compañeras Diputadas, compañeros Diputados. Para esta reunión estaremos trabajando en consuno las comisiones de Seguridad Pública, Prevención y Reinserción Social y de Educación. Por lo cual, le voy a solicitar amablemente al Diputado **Juan Vital Román Martínez**, me acompañe en la Secretaría, y para dar inicio le pido tenga a bien pasar lista de asistencia a los integrantes de estas comisiones unidas.

Secretaria: Con gusto, Presidente. Por instrucciones del Presidente se va a pasar lista de asistencia.

COMISIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA, PREVENCIÓN Y REINSERCIÓN SOCIAL

Diputado Marco Antonio Gallegos Galván, presente.

Diputado Luis René Cantú Galván, faltó.

Diputado Isidro Jesús Vargas Fernández, presente.

Diputado Humberto Armando Prieto Herrera, presente.

Diputado Eliphaleth Gómez Lozano, presente.

Diputada Leticia Sánchez Guillermo, faltó.

Diputada Lidia Martínez López, presente.

COMISIÓN DE EDUCACIÓN

Diputado Juan Vital Román Martínez, presente.

Diputada Liliana Álvarez Lara, presente.

Diputado José Alberto Granados Fávila, presente.

Diputada Úrsula Patricia Salazar Mojica, se incorpora.

Diputado José Braña Mojica, presente.

Diputada Nora Gómez González, presente.

Diputada Nancy Ruíz Martínez, se incorpora.

Secretario: Hay una asistencia de **10** integrantes. Adelante.

Presidente: Gracias, compañero. Compañeras y compañeros Legisladores, habida cuenta de que existe el quórum requerido para dar inicio a esta reunión, se declara **abierta** la misma, siendo las **doce horas** con **cuarenta minutos**, de este **27 de junio** del año **2023**.

Ahora bien, solicito a la Secretaría tenga a bien dar lectura y poner a consideración el proyecto del Orden del Día.

Secretario: Con gusto, Presidente. El Orden del Día es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia; **II.** Declaración del quórum y apertura de la reunión de trabajo; **III.** Aprobación del Orden del Día; **IV.** Análisis, estudio y, en su caso, dictaminación del siguiente asunto: Iniciativa de Decreto mediante el cual se reforman diversos artículos de la Ley de Seguridad Escolar para el Estado de Tamaulipas; **V.** Asuntos Generales; **VI.** Clausura de la reunión de trabajo. Es cuanto, Diputado Presidente.

Presidente: Gracias. Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a quienes integran estas comisiones unidas que emitan su voto con relación al mismo, manifestándolo levantando su mano.

Quienes estén a favor.

Presidente: Ha sido **aprobado** el Orden del Día hecho de su conocimiento, por **unanimidad**.

Presidente: A continuación, procederemos con el análisis, estudio y, en su caso, dictaminación de la iniciativa que nos ocupa, la cual pretende transformar las denominadas brigadas preventivas en mesas de seguridad escolares, ampliando su conformación y funciones en materia de seguridad para locación de las niñas, niños y adolescentes de Tamaulipas.

Expuesto lo anterior, solicito a la Secretaría pregunte si alguien desea participar con relación a la iniciativa y, en su caso, llevar el registro de las participaciones.

Secretario: Atendiendo a la instrucción de la Presidencia me permito consultar si alguien desea hacer uso de la voz.

Diputado Alberto Granados, adelante.

Diputado José Alberto Granados Fávila. Con el permiso de mis compañeros, Diputadas y Diputados. El asunto que nos ocupa busca actualizar la Ley de Seguridad Escolar para el Estado de Tamaulipas, para transformar las denominadas brigadas preventivas en mesas de seguridad escolares, ampliando su conformación y funciones en materia de seguridad para la educación de los niños, niñas y adolescentes de Tamaulipas, no obstante dicha actualización carece de fundamentos, toda vez que atiende una modificación de forma y no de fondo, es decir, solo atiende a un cambio de

nombre y no a sus funciones o atribuciones. Además de las, antes señaladas de dicha actualización, deviene de la normatividad federal, sin embargo, deriva de estudios realizados puede constatar que en el Gobierno Federal en coordinaciones con el Gobierno Estatales y Municipales, se lleva a cabo acciones que fomenten el desarrollo social, promueven mejores condiciones de vida y previenen conductas delictivas para garantizar que la ciudadanía disfrute plenamente de sus derechos. Una de esas acciones de la implementación de manual de seguridad escolar, a través de los programas “Escuelas Segura”, misma que establece que la solución para las crisis de seguridad de encuentra en la unión, familia, escuela, comunidad, autoridades, en los marcos de la ética y cuidado basado en el reconocimiento de otros, como personas con dignidad y derechos. Y para lograr lo antes mencionado, estima que se necesita de la participación de los alumnos y de las autoridades y de la prevención de los riesgos, mediante acciones colectivas con simulacros o compañeros mediante los apoyos, brigadas de seguridad escolar. De igual manera, las acciones señaladas, que en el marco legal reconoce a nivel nacional, la idoneidad, de participación no auxiliar, si no protagónica, para por parte de quienes sumen los esfuerzos en el entorno escolar a las responsabilidades asignadas en el Estado, por conducto de los maestros y directivos y demás autoridades públicas en materia de seguridad. Es por lo que consideramos antes expuestas, solicitado el apoyo a votar en sentido improcedente el presente asunto. Es cuanto.

Secretario: Presidente, es cuanto a la participación. Adelante.

Presidente: Acto seguido, me permito consultar a los integrantes, okey, acto seguido me permito consultar a los integrantes de estas Comisiones el sentido de su voto, con relación a la propuesta efectuada por el Diputado José Alberto Granados, declarar improcedente la iniciativa. Quienes estén a favor, levantar su mano.

Presidente: La propuesta ha sido **aprobada**. Quiénes estén en contra. La propuesta. Quienes se abstengan.

Presidente: La propuesta ha sido **aprobada** por **7** votos **a favor** y 3 en contra. En ese sentido, se instruye a la Unidad de Servicios Parlamentarios para que realice el proyecto de dictamen con las consideraciones antes expuestas.

Presidente: Procederemos a desahogar el punto de **Asuntos de Carácter General**, por lo que pregunto si alguien desea participar.

Presidente: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo, agradezco la presencia de mis compañeras Diputadas y Diputados de estas comisiones unidas y me permito dar por **concluida** la misma, dándose válidos los acuerdos

tomados en esta reunión, siendo las **doce horas con cuarenta y siete minutos del 27 de junio** del presente año. Gracias.